



## «Mientras gobierne este alcalde, no se arreglarán los caminos rurales», declara José María Molina-Prados, presidente local de ASAJA

El presidente de ASAJA señala que la agricultura local tiene características similares a la del resto de la provincia, puesto que el clima, las herramientas y los métodos de trabajo son los mismos, y que el agricultor medio de Manzanares suele tener de treinta a cuarenta hectáreas, dedicadas especialmente a viñedo, cereales y productos hortícolas.

Con 49.000 hectáreas de término municipal, Manzanares dedica 10.830 a cereales, 8.800 a leguminosas, 127 a remolacha, 505 a forrajeras, 626 al cultivo del melón, 40 a la cebolla, 41 al pimiento, 41 a la sandía, 60 a la patata y 380 al girasol; el viñedo, el cultivo de mayor importancia en la localidad, ocupa 10.550 hectáreas, y el olivo 865.

Molina, que cuantifica los ingresos globales de los agricultores de Manzanares en unos 5.828 millones de pesetas, divide la partida en 974'7 millones en cereales, entre cebada, trigo, avena y centeno; 607'2 en leguminosas, guisantes, garbanzos y lentejas; 62'2 en remolacha; 150'7 millones entre alfalfa y veza; las estimaciones en melón se elevan a 845'1 millones, en cebolla 105 millones, pimiento 86 millones, sandía 81 millones, patata 120 millones y girasol 28'5 millones. El viñedo, principal cultivo de la localidad con 8.250 kilogramos por hectá-

rea y una media de 32 pesetas por kilo, factura un montante de 2.785 millones de pesetas.

El presidente de ASAJA estima que en Manzanares no fueron muchos los propietarios que se acogieron al Plan de Recuperación del Viñedo, bien porque se hizo a través del FEOGA-ORIENTACIÓN, bien porque cuando el plan llegó había empezado a llover y las vides se estaban recuperando por sí mismas. Para Molina fue «una ocasión perdida para haber transformado la estructura de nuestro viñedo, dando de lado a la uva blanca, con menos salida al mercado y a precios más bajos, e incrementando la producción de uva tinta, que es la que pide el consumidor».

El presidente de ASAJA, convencido de que la remolacha y la hortaliza son dos cultivos eminen-

En este sentido, Molina estima que en el Ayuntamiento de Manzanares debería existir una concejalía de Agricultura que se ocupara de dar información y orientar al pequeño y mediano agricultor. El concejal del PP señala también que esta concejalía podría prestar servicios básicos para el agricultor y atender la guardería rural, así como el cuidado de los caminos del término municipal.

El presidente de ASAJA cifra en 97'5 millones el producto ganadero de Manzanares y señala que la mayor importancia recae en el sector ovino, tanto para producción lechera como para carne. Sumando el montante económico de ganadería y agricultura, Molina estima que el resultado global del sector estaría en casi seis mil millones de pesetas.

Para el concejal del PP, la industria transformadora de productos del campo se concentra en las cooperativas vinícolas, una fábrica de quesos y otra de tostados y fritos; y lamenta, por ejemplo, la falta de industrias conserveras para el pimiento y otros productos.

Por otra parte, califica de «aberración» la agricultura dependiente exclusivamente de las ayudas de la PAC, y cree que los campos no atendidos producen «malas hierbas» donde anidan los roedores y exceso de simiente que les proporciona abundante alimento. Molina estima que un agricultor de las mencionadas características puede embolsarse unos quince millones de pesetas al año por subvenciones de la Comunidad en varios



temente sociales, piensa, sin embargo, que los agricultores ocupados en este último sector «producen a ciegas» con mucha frecuencia, por lo que de un año para otro, si las cosas han ido bien, «originan saturación del mercado del producto y caída de los precios».